



JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON.

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première, et en conséquence d'Empirons nous de soi, si nous voulons conserver notre nationalité.

Rédacteur: FIRMIN H. PROULX

Gérant: HECTOR A. PROULX

SOMMAIRE

Revue de la Semaine: Retour de Mgr Duhamel. — Mort de Mgr Labelle. — L'instroglio de la ville de Berlin. — Les accidents de chemin de fer aux Etats-Unis. — Affaire Parnell. — Le Pape et Mme Carnot. — Libéré en Europe.

Cauſerie agricole: Des cendres comme amendement.

Sujets divers: — Pur sang et crois. — Enquête de arbres fruitiers. — Chaux des sénences pour prairies naturelles. — Des prairies-pâées en appartenances ou en réalité.

Choses et autres: — Béfisaits de la Trappe. — Le retour du ministre des finances. — Recettes.

Recettes: — Pour enlever les taches de graisse sur la peinture.

REVUE DE LA SEMAINE

Retour de Mgr Duhamel. — Monseigneur Duhamel, archevêque d'Ottawa, est de retour de son voyage ad limina. Il s'est trouvé à Rome pendant les dernières élections; il rapporte que la lettre adressée aux catholiques par le Pape à cette occasion a eu un bon effet, ce qui a déterminé Sa Sainteté à différer de quelques semaines l'encyclique sur la question sociale, à laquelle il travaille depuis plus d'un an. Cette encyclique sera publiée vers le carême.

Mgr Duhamel a eu deux audiences du Saint-Père, qui lui a permis, légèrement, ses quatre-vingt ans. Il n'est pas question de lui choisir un successeur, comme on l'a vu dans les journaux.

MORT DE Mgr LABELLE.

Tout le pays a été doucereusement ému en apprenant la mort de Mgr Labelle, curé de Saint-Jérôme de Terrebonne, et sous-ministre de l'agriculture. Cet homme robuste, qui paraissait jouir d'une santé exubérante, a été enlevé presque subitement, n'ayant été malade que trois ou quatre jours.

Mgr Labelle a joué un rôle considérable dans la province de Québec. On peut discuter plusieurs de ses actes, mais personnes, croyons-nous, n'a jamais mis en doute son patriotisme ardent et son parfait désintéressement. Il était Canadien-Français jusqu'au fond de l'âme. On peut dire qu'il avait qu'un seul objet en une toute sa vie: affirmer la race française dans la province de Québec afin d'affirmer, par ce moyen, la religion catholique sur notre sol. C'est dans cette pensée qu'il a travaillé avec ardeur à la colonisation, à l'établissement de nouveaux villages, son œuvre principale. On dit qu'il ambitionnait la mitre. Nous croyons ne pas nous tromper en disant que les archives du Vatican renferment des documents qui prouvent le contraire. Il voulait voir établi un diocèse au nord de Montréal, mais c'était pour un motif désintéressé, patriote et élevé qu'on comprendra plus tard et dont on reconnaîtra le bien fondé.

Mgr Labelle, a fait une mort édifiante. On a rarement, si affirmer, ceux qui reviennent dans ses dernières moments, faire plus généreusement le sacrifice de sa vie.

La Vérité.